
第 15 回理事会 
11 月 24 日 午後 5 時～7 時 45 分 
 
木下会長、吉本・小田副会長、杉山専務理事、濱本・西村・弘山・田中(義）・萬・

田中(豊)各常任理事、田村・河村・城甲・茶川・山縣・林各理事、山本・武内・

藤野各監事 
 
 
協議事項 
１ 新公益法人移行(事業関係)対策について 
 新法人における医師会の継続事業については、いずれも「県民が何時でも何

処でも良質な医療福祉等を享受できる提供体制」を構築するための事業である

ことから、一つにまとめて申請する方針をとることが協議された。 
 
２ 特定看護師(仮称)問題について 
 厚生労働省が来年の通常国会での法改正を予定している「看護師特定能力認

証制度」の創設等の問題について、日医から各都道府県医師会へ対応の協力要

請があり、協議の結果、県選出の超党派の国会議員に対して問題点を説明し、

理解を得ることとした。 
 
３ 意見書の採択を求める請願の提出について 
 自由民主党山口県連環境福祉部会との懇談会において、平成 24 年度の施策・

予算要望した項目のうち、「地域医療の確保と国民皆保険制度の堅持」及び「子

宮頸がん等ワクチン接種事業」については、地方自治法第 99 条に基づく意見書

採択のための請願書を提出するよう要請があり、内容について協議した。 
 
４ 第 71 回日本公衆衛生学会総会への協賛について 
 現行の規程により 10 万円の助成金とすることに決定。 
 
５ 事務所の賃貸について 
 新公益法人制度移行にあたって、特定のものに不当な利益を与えてはならな

いとされているため、平成 23 年度より山口県医師国民健康保険組合と山福株式

会社より、家賃を納めていただくこととなった。 
 
６ 「2020.30」推進懇話会参加者の推薦について 
 男女共同参画部会の 3 名の理事を推薦することとなった。 



 
報告事項 
１ 平成 23年度第1回山口県医師臨床研修推進センター運営会議（11月 10日） 
 平成 24 年度事業に係る要望、規約の改正、臨床研修病院の募集定員に係る県

調整枠の配分等について協議した。（田中豊） 
 
２ 山口県医師会有床診療所部会第 2 回役員会、平成 23 年度総会（11 月 10 日） 
 第 2 回役員会に引き続き、平成 23 年度総会を開催。平成 22 年度事業報告・

決算報告及び平成 23 年度会費、事業計画案・予算案が承認された。次回の総会

は、部会員が出席し易くするよう、検討することとなった。（河村） 
 
３ 新規医療機関個別指導「下関地区」（11 月 10 日） 
 診療所 10 機関について実施され立ち会った。 
（萬、田村） 
 
４ 山口県学校保健連合会表彰審査委員会（11 月 10 日） 
 被表彰者の審査を行った。（杉山） 
 
５ 第 1 回山口県准看護師試験委員会（11 月 10 日） 
 平成 23 年度の准看護師試験実施要領（案）等について協議及び 22 年度の試

験結果について報告があった。（西村） 
 
６ 男女共同参画委員会第 3 回理事会（11 月 12 日） 
 日医男女共同参画委員会関連の報告後、各ワーキンググループの活動状況報

告及び、意見交換を行った。（田村） 
 
７ 第 2 回育児支援ワーキンググループ、保育サポーターバンク運営委員会合

同委員会（11 月 12 日） 
 女性医師及びサポーターからの現況報告等のあと、「保育サポーターバンク実

施要領」「保育サポーターバンク運営委員会規則」の一部改正、報酬等の目安、

サポーター登録時の面談等について協議した。（田村） 
 
８ 日医生涯教育協力講座セミナー「地域医療と予防接種～ワクチンがもたら

す恩恵～」（11 月 12 日） 
 特別講演として、独立行政法人国立病院機構福岡病院統括診療部長の岡田賢

司先生による「日本のワクチンギャップを解消するために」、川崎医科大学小児



科学主任教授の尾内一信先生による「各論 注目される乳幼児ワクチン－最近

の話題－」、一般講演として、細菌性髄膜炎から子どもたちを守る会事務局長の

高畑紀一先生による「我が子が細菌性髄膜炎に罹って」、金子小児科院長の金子

淳子先生による「山口県での同時接種の現状－県小児科医会アンケート調査よ

り－」が行われ、参加者は 46 名であった。（小田） 
 
９ やまぐち元気フェア～生涯現役、8020 運動、健康づくり～（11 月 13 日） 
 主催者の一人として開会式に出席。県医師会から糖尿病に関する相談コーナ

ー、皮膚病の相談コーナーを出展した。（木下） 
 
10 南野京右長門市長 長門市葬（11 月 14 日） 
 葬儀に参列した。（木下） 
 
11 自由民主党山口県連環境福祉部会との懇談会（11 月 15 日） 
 本会の要望事項 5 項目について協議・要望を行った。（杉山） 
 
12 第 1 回山口県医療対策協議会（11 月 15 日） 
 平成 23 年度医師確保対策の取組状況、第 11 次へき地保健医療計画の実施、

次期保健医療計画の策定について報告があり、協議した。（木下） 
 
13 広報委員会・歳末放談会（11 月 17 日） 
 広報委員会は、会報主要記事掲載予定(12～2 月号)、炉辺談話、歳末放談会、

tys「スパ特」のテーマ等について協議した。歳末放談会は、岸本委員を司会と

して東日本大震災と山口国体・山口大会をテーマに行った。（田中義） 
14 郡市医師会労災・自賠責保険担当理事協議会（11 月 17 日） 
 労災保険の状況（労災かくしの状況等）について山口労働局から説明及び交

通事故医療の健保使用等について協議を行った。（萬） 
 
15 医事案件調査専門委員会（11 月 17 日）  
 病院 1 件、診療所 3 件の事案について審議を行った。（西村） 
 
16 社会保険医療担当者の監査（11 月 17 日） 
 病院 1 機関について実施され立ち会った。（萬、田村） 
 
17 献血推進ポスター・作文審査会（11 月 17 日） 
 県内から応募のあった作品の審査を行った。（木下） 



 
18 山口県母子保健対策協議会 HTLV－1 母子感染予防専門委員会（11 月 17
日） 
 国の HTLV－1 総合対策及び山口県の現状や取り組みの経緯、妊婦健診抗体検

査の状況、市町・保健所の相談等の状況について報告があり、協議した。（濱本） 
 
19 第 2 回部落解放・人権確立をめざす県民のつどい（11 月 17 日） 
 特別報告「県内のあいつぐ差別事件から」及び講演「土地差別調査事件が問

いかけるもの」に参加した。（事務局長） 
 
20 山口県福祉サービス運営適正化委員会第 68 回苦情解決部会（11 月 18 日） 
 苦情相談について協議した。（萬） 
 
21 医師の職場環境改善ワークショップ研修会 
（11 月 19 日） 
 医療機関の管理者や産業医を対象に、医療機関における職場環境改善に必要

な産業保健に関する講演、メンテナンスに関する講演及びグループワークによ

るケーススタディを実施した。参加者 16 名。（河村） 
 
22 山口県理学療法士会創立 40 周年記念式典 
（11 月 19 日） 
 式典に出席し、祝辞を述べた。（木下） 
 
23 第 14 回山口救急初療研究会（11 月 19 日） 
 一般演題、ヒヤリ・ハット症例、県ドクターヘリにかかる発表があった。（弘

山） 
 
24 宇部市医師会創立 90 周年記念式典（11 月 20 日） 
 式典に出席し、祝辞を述べた。（木下） 
 
25 日本医師会女性医師支援センター事業中国四国ブロック会議（11 月 20日） 
 日本医師会女性医師支援センター事業及び女性医師等支援相談窓口の解説・

活動状況の報告、各県の復職支援事業、保育支援事業について意見交換がなさ

れた。（田村） 
 
26 中国四国医師会連合医事紛争研究会（11 月 20 日） 



 各県から提出された議題に対する討論及び日本医師会への質問に対する回

答・討論が行われた。 
（西村） 
 
27 山口県健康福祉財団第 65 回理事会（11 月 21 日） 
 平成 24 年 4 月 1 日付けで公益法人に移行することが議決されており、これに

関連した公益法人移行に伴う定款の整備、役員の報酬総額、会計監査人の選任

等について審議した。（事務局長） 
 
28 第 2 回山口県医療審議会、第 77 回山口県医療審議会医療法人部会（11 月

22 日） 
 地域医療支援病院の名称使用、医療法人の設立認可 4件について審議した。（木

下） 
 
29 山口県予防保健協会臨時評議員会（11 月 22 日） 
 公益法人制度改革への対応について協議した。（田村） 
 
30 かかりつけ医認知症対応力向上研修会（11 月 23 日） 
 4 人の講師による、基本知識・診断・治療とケア・連携の講習及び症例検討（ワ

ークショップ）を開催。受講修了者に修了証を授与し閉会した。長北医療セン

ター（萩市）で開催。受講者 16 名。（河村） 
 
31 健康スポーツ医学実地研修会（11 月 23 日） 
 特別講演「ウォーキングの科学～歩くってなんじゃろう～」と題して、川崎

医療福祉大学宮川健教授の講演の後、錦帯橋、城山をウォーキングした。（濱本） 
 
医師国保組合理事会 第 13 回 
１ 第 10 回「学びながらのウォーキング大会」について 
 11 月 23 日（水・祝）に岩国市で開催。吉川史料館藤重 豊館長の「吉川氏の

系譜」と題した特別講演があった。その後、雨天によりウォーキングコース等

の変更はあったが、約 2 時間のウォーキングを行った。参加者 101 名。（濱本、

田中豊） 
 
２ 傷病手当金支給申請について 
 2 件について協議、承認。 
 



３ 事務所の賃貸について（医師会協議 5 と同じ） 
 平成 23 年度より県医師会に家賃を納めることについて協議、議決した。 
 
山福株式会社取締役会 
１ 上半期の決算報告について 
 上半期決算状況を報告、承認された。 


